

SANTA CRUZ DESDE LA DIPUTACIÓN

En una visita a una librería del libro antiguo, antes llamadas librerías de Alcance, encontré un curioso libro de la historia de la Diputación de Toledo escrita por el magnífico cronista D. Luis Moreno Nieto.

Leyendo este libro he encontrado bastantes referencias relacionadas con Santa Cruz que paso a contar:

Me voy a limitar a copiar las referencias partiendo de 1834 que es cuando empieza a funcionar la Diputación.

Refiriéndose al río Tajo dice: Contacta con la provincia de Toledo por el termino municipal de Santa Cruz de la Zarza.

En 1833 dice que existía en Santa Cruz una industria de telas de lana.

Los presupuestos de la Diputación eran de 162.875 reales para 1840 de los cuales Santa Cruz, aporta 2.794 reales (una de las mayores aportaciones de la provincia).

En 1843 se crean los distritos electorales, Santa Cruz forma parte del de Ocaña nº 12.

En 1846 la población de nuestro municipio era de 4.114 habitantes (Toledo capital contaba con 11.662).

En 1871 sale Diputado por Santa Cruz, D. Joaquín López Cárdenas. En la renovación de 1872 figura D. Felipe López Cárdenas, ¿hermano?.

Aunque no afectaba a nuestro pueblo, como curiosidad, el gobierno en 1880 abolió la esclavitud.

1936 se nombra vocal a D. Eduardo Palomo Rodríguez, representando al distrito de Quintanar-Ocaña. En votación secreta, se le nombra Vicepresidente.

En julio de 1936 es nombrado presidente D. Eduardo Palomo Rodríguez, (participando en la famosa conversación telefónica entre el Coronel Moscardó, y las autoridades políticas toledanas).

El 5 de Enero de 1937 pasa a llamarse Consejo Provincial y es nombrado D. Eduardo Palomo consejero de Abastecimientos, hasta el 27 de Septiembre. En Octubre de 1937, figura como consejero.

En 1938 figura como consejero Leovigildo Teruel. Se ponen una dieta de 50 Ptas. por asistir a las sesiones, a parte de una indemnización fija (un jornalero ganaría entre 3 y 5 Ptas. diarias).

Después de la guerra pasa a llamarse otra vez Diputación Provincial y en Abril de 1955 es nombrado Diputado D. José Sierra Moreno.

En 1961, se gastó la Diputación en nuevos caminos provinciales, 30 millones de pesetas (180.000 €). Santa Cruz se benefició en la carretera a Cabezamesada.

En 1959 fue nombrado consejero de la Caja Provincial de Ahorros D. José Sierra Moreno, es sabido que en aquella época estaba ligada a la Diputación Provincial.

En 1966 crea la Diputación un plan de cooperación en obras para resolver los problemas de abastecimiento de aguas a domicilios, entre los pueblos beneficiados figura Santa Cruz.

En las elecciones para la renovación de cargos habida en Marzo de 1967 es nombrado Vicepresidente D. José Sierra Moreno, los beneficios que trajo a Santa Cruz no hace falta comentarlos.

En la renovación de 1974 sigue figurando nuestro Alcalde D. José Sierra.

En Noviembre de 1989 se celebra un pleno donde se aprobó un plan para instalaciones culturales, a Santa Cruz le concedieron 10.917.887 Ptas. para la segunda fase de la Casa de la Cultura.

Santa Cruz figura entre los cinco mayores términos de la Provincia de Toledo.

Jose Aº. García Albares

